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夏
休
み
前
に
、
「
熊
本
地
震

美
咲
野
小
の
想
い
」
を
完
結
さ
せ
よ
う
と
、
皆
さ
ん
か
ら
の
お
返
事
を
改
め
て
読
み

返
し
ま
し
た
。
実
は
、
皆
さ
ん
の
お
返
事
に
内
容
毎
に
蛍
光
ペ
ン
で
線
を
引
い
て
い
ま
し
た
。
子
ど
も
の
こ
と
は
黄
色
、

自
分
の
体
験
・
考
え
た
こ
と
は
水
色
、
学
校
や
Ｐ
Ｔ
Ａ
役
員
さ
ん
へ
の
感
謝
は
ピ
ン
ク
で
す
。
載
せ
た
か
載
せ
て
な
い
か

に
も
印
を
付
け
て
い
ま
し
た
。
ま
だ
載
せ
て
い
な
か
っ
た
の
は
、
ピ
ン
ク
の
ラ
イ
ン
が
ほ
と
ん
ど
で
し
た
。
学
校
へ
の
感

謝
の
文
章
を
読
み
、
大
変
嬉
し
く
思
っ
て
お
り
ま
し
た
が
、
地
震
の
直
後
は
、
こ
れ
を
載
せ
る
と
、
反
発
が
強
い
の
で

は
な
い
か
と
考
え
、
載
せ
る
こ
と
が
で
き
な
か
っ
た
こ
と
を
思
い
出
し
ま
し
た
。
そ
し
て
、
私
が
嬉
し
か
っ
た
の
は
、
学

校
や
Ｐ
Ｔ
Ａ
役
員
さ
ん
へ
の
感
謝
も
も
ち
ろ
ん
で
す
が
、
「
近
所
の
方
と
助
け
合
っ
た
こ
と
」
「
近
所
づ
き
あ
い
が
大

切
だ
と
思
っ
た
こ
と
」「
自
分
た
ち
の
手
で
美
咲
野
を
す
て
き
な
地
域
に
し
て
い
き
た
い
」

な
ど
の
言
葉
で
し
た
。

新
し
い
地
域
で
あ
る
美
咲
野
に
と
っ
て
は
、
と
て
も
大
切
な
こ
と
だ
と
思
い
ま
し
た
。
子
ど
も
た
ち
に
と
っ
て
は
美
咲

野
が
ふ
る
さ
と
に
な
り
ま
す
。
誰
か
が
ふ
る
さ
と
を
つ
く
っ
て
く
れ
る
の
で
は
な
く
て
、
み
ん
な
で
ふ
る
さ
と

を
つ
く
っ
て
い
く
の
だ
と
い
う
思
い
を
も
っ
て
い
る
方
が
た
く
さ
ん
い
ら
し
た
こ
と
に
気
づ
け
た
こ
と
が
と
て
も
嬉
し

い
こ
と
で
し
た
。

◯前震、本震後、体育館に避難することなく車中だったので、学校の様子、先生方
のご苦労が美咲野小だよりを読むことで分かって、とてもよかったです。私が中
越地震の経験者だったので、落ち着くまでの流れは少し分かってはいるつもりで
したが、子どもがいる状態での被災は状況も違って、心のケアにも気をつけねば
ならず、気を遣いました。～中略～ 早く皆さんが元の生活に戻れるようお祈り
します。読み応えがある貴重な便りで、地元の両親にも読ませてあげようと思い
ます。

◯地震が起きた次の日から、ご近所の人たちと昼間は一緒に過ごすようになり
ました。子どもたちも一緒に遊べるので、元気に過ごしていました。でも夜
になると、また地震来るかなと不安になるときがありました。この地震で、
ご近所皆で助け合うことができました。先生、ＰＴＡの役員
さん、みなさん大変だったと思いますが、皆さんおかげで子
どもたちも学校に行けるようになって、本当に感謝していま
す。

くまもと家庭教育
支援条例

事業者の役割
（第９条）

従業員が、仕事と家
庭のバランスがとれる
よう配慮していきまし
ょう。

◯まさか熊本で地震なんて、まさか自分
の身に起こるとは・・甘く見ていまし
た。１４日の地震で終わり、月曜から
学校は始まると思っていたところに１
６日の本震。夢だとしか思えませんで
した。子どもたちをかかえ外に出ても
地面が揺れる感覚、すぐに学校へ向か
うと鳴り響くベルの音。次々に人が集
まる異様な光景でした。体育館で眠れ
ぬ夜を過ごし朝になり、主人の実家へ
避難しました。実家は被害も少なく、
電気・ガス・水道も通っており日常の
光景に子どもたちも安心して過ごすこ
とができました。熊本地震のことは忘
れてはいけませんが、大
人も子どもも安心して過
ごせる日常を祈っており
ます。

◯先生方の協力の下、一つ一つ工夫し
て頂き、子どものために一生懸命し
て頂いて何もお手伝いできないのが
保護者としてふがいないです。地域
の学校なので、地域の親が参加でき
ることは何でもいたします。これか

らは、先生方ばかりで
なく保護者も一緒にす
てきな美咲野小をつく
っていきたいですね。

◯私も学校再開に向けての、拡大学校
運営協議会に参加しました。先生方
の「皆さんの意見を聞いてメール配
信したい」という配慮も今回の美咲
野小だよりで保護者の方に伝わった
のではないかと思います。

◯私たち家族も本震後すぐに美咲
野小グランドへ行き、夜が明け
るまで車内で過ごしました。電
気も水も使えず、とても怖く、
一日も早く普通の生活に戻りた
いと心から思っておりました。
入学後、３回だけのランドセル
をからって歩いての登校。本人
も「早くまた小学校に行きた
い。」と心待ちにし
ておりました。今は
にこにこ笑顔で登校
する姿を見て安心し
ております。

１２月３日（土）今年度２回目の土曜授業を
実施します。その際、以前美咲野小だよりでも
紹介した「宮城県の元女川一中の佐藤敏郎先生」
に来て頂けることになりました。 いつか保護
者・地域の皆さんにも聞いてもらえる機会を作
れたら・・と考えていたことが実現できそうで
す。是非、この日を空けておいて頂きたいと思
い、早めの連絡をさせてもらいました。




